

FEINSTAUB

Was können wir Bürger gegen Feinstaub tun?

Verringerung des Feinstaubausstoßes (siehe Ursachen)

Autofahrten einschränken
auf öffentliche Verkehrsmittel umsteigen
mehr Radfahren und zu Fuß gehen
auf Dieselfahrzeuge verzichten
Geschwindigkeit reduzieren

effiziente Wärmedämmung der Wohngebäude
Beschränkung der Feuerung von Kaminöfen

bewußter und ressourcenschonender Konsum

eigene Messungen durchführen

(hierzu gibt es verschiedene Techniken mit geringem finanziellen Aufwand)

In verschiedenen Städten (z.B. Stuttgart, Köln, Ruhrgebiet) werden solche Messungen bereits durchgeführt. Diese Ansätze sollten aber auch außerhalb von Großstädten verfolgt werden.

Im Kreis Coesfeld gibt es solche Messungen, z.B. im Naturschutzzentrum des Kreises in Nottuln-Darup (Hof Schoppmann).

Hier wird auf das Projekt *senseBox* der Uni Münster zurückgegriffen. Die von der *senseBox* erfassten Daten erhöhen die Messdichte von verschiedenen Umweltfaktoren und können zu genaueren Aussagen in Bezug auf Klima, Umweltbelastungen oder Verkehr beitragen.